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El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Buenas tardes a todas las señoras y señores Regidores, a la Síndico Municipal, sean 
bienvenidos, a la sesión Ordinaria de Cabildo. Le solicito al señor Secretario que pase de lista 
de asistencia y en su caso declare la existencia de quórum legal para sesionar”.  
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
1.- Lista de Asistencia y Declaración de quórum legal: 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago 
procedió a pasar lista, encontrándose presentes: “El Ciudadano Presidente Municipal de 
Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo, la C. L.A.E. Síndica Municipal, María Concepción 
Irene García Almeida, los Ciudadanos Regidores: 1.-J. Jesús Reyes Beltrán, 2.- L.A.A.M. 
Yazmín Barrón Ortiz, 3.- Pedro González Quiroz, 4.-María del Refugio López Escobedo, 5.- 
Javier Quiñones Botello, 6.- Lic. Daniela Natalia Hernández Delgadillo, 7.- L.A. Carlo Lara 
Muruato, 8.-María de Jesús Cerros Ozuna, 9.- L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz, 10.-
L.A.A.M. Ana Cecilia Espino Salas, 11.- Arq. Josué Miranda Castro, 12.- María Silvia Mendoza 
Rincón, 13.-L.D.G. Francisco Javier Trejo Rivas, 14.- M.A. Hiram Azael Galván”. 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo a la Honorable Asamblea que son 16 asistencias con derecho a voz y voto más el 
Secretario de Gobierno con voz informativa, por lo tanto se declara que existe quórum legal 
para sesionar y en consecuencia los acuerdos que emanen de esta sesión tendrán plena 
validez”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 

 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 119 fracción XI y XII de la Constitución 
Política del Estado; 41, 42, 43 y 74 fracción II, de la Ley Orgánica del Municipio; y 32 del 
Reglamento Interior del Honorable Ayuntamiento de Zacatecas, se inicia esta Sesión 
Ordinaria de Cabildo y se declaran válidos los acuerdos que en ella se tomen. Solicito al señor 
Secretario dé cuenta al Honorable Cabildo del orden del día propuesto para la presente 
sesión. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 

 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, a su consideración el 
proyecto de orden del día:  
 
1.- Lista de asistencia y declaración de quórum legal. 
 
2.- Discusión y, en su caso, aprobación del orden del día. 
 
3.- Discusión y, en su caso, dispensa de lectura y aprobación del contenido del acta de Cabildo 
número 9, correspondiente a la sesión ordinaria N° 4, de fecha 19 de diciembre de 2013. 
 
4.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Fomento de 
Actividades Educativas, Cívicas y Recreativas respecto a la modificación de su denominación. 
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5.- Discusión y en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Fomento de 
Actividades Educativas, Cívicas y Recreativas respecto a eventos conmemorativos del 
Centenario de la Toma de Zacatecas. 
 
6.- Discusión y, en su caso, aprobación de la designación como Visitante Distinguido al 
Excmo. Embajador de Belarús en Cuba, Dr. Vladzimir Astapenka. 
 
7.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de 
Espectáculos y Turismo referente a la aprobación del Programa Operativo Anual 2014 en el 
área de Turismo.  
 
8.- Discusión y, en su caso, aprobación del Honorable Ayuntamiento para que la 
Administración Municipal 2013 – 2016 participe en el Programa Federal “Agenda desde lo 
Local”. 
 
9.- Propuesta de normatividad para la aplicación de la Reingeniería Administrativa. 
 
10.- Asuntos Generales. 
 
Esa es la propuesta que se hace de modificación del orden del día propuesto para esta sesión 
ordinaria señor Presidente”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Gracias, señor Secretario le solicito consulte a las señoras y señores integrantes de este 
Honorable Ayuntamiento, si es de aprobarse el proyecto del orden del día”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C.  Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores  integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar 
el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la aprobación del orden del día. 
Informo que se aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo número 
AHAZ/099/2014). 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 

 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informó al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto 
número 3.- Discusión y, en su caso, dispensa de lectura y aprobación del contenido del acta de 
Cabildo  número 09 correspondiente a la sesión ordinaria N° 4 de fecha 19 de diciembre de 
2013.” 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Con la anticipación señalada por el artículo 38 del Reglamento Interior del Honorable 
Ayuntamiento se remitieron las actas, por lo que les solicito, en su caso, enviar a la Secretaría 
de Gobierno Municipal cualquier aclaración y/o modificación al respecto. Si algún integrante 
de este Cuerpo Colegiado desea intervenir, solicito al señor Secretario tome lista de las 
participaciones”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“En primera ronda, quien desee participar, Don Pedro quiere hacer alguna intervención, no”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“De no ser así le solicito al señor Secretario tome cuenta de la votación correspondiente para 
este punto del orden del día” 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar 
el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la aprobación de dispensa de lectura 
y aprobación del contenido del acta de Cabildo número 09, correspondiente a la Sesión 
Ordinaria N° 4, de fecha 19 de diciembre de 2013. Informo que se aprueba por unanimidad de 
votos”. (Punto de acuerdo número AHAZ/100/2014). 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 

 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo que el siguiente punto del orden del día es el punto número 4.- Discusión y, en su 
caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Fomento de Actividades 
Educativas, Cívicas y Recreativas respecto a la modificación de su denominación”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Se le concede el uso de la voz al Licenciado en Mercadotecnia José Xerardo Ramírez Muñoz 
Presidente de la Comisión de Fomento de Actividades Educativas, Cívicas y Recreativas para 
que dé cuenta al Honorable Cabildo de la parte resolutiva del dictamen presentado”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz: 
“Con el permiso de este Honorable Cabildo me permito dar lectura al siguiente dictamen: 
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El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Gracias señor Regidor, si algún integrante de este cuerpo colegiado desea intervenir, señor 
Secretario para que registre las participaciones”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“En primera ronda, quien desee participar, por favor levante su mano, la Regidora Yazmín, 
¿alguien más? Bien, en esta primera ronda nada más la Regidor Yazmín estaría haciendo 
participación”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, M. en M.P. Yazmín Barrón Ortíz:  
“Gracias, buenas noches, gracias por la lectura, teníamos también el documento, tengo yo 
nada más una inquietud, ¿esto no debería de pasar a la Comisión de Legislación para que sea 
revisado y haber si es que procede? Digo, por los nombres de las comisiones, quisiera que ahí 
se pudiera hacer esa solicitud”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz: 
“Autoriza el cambio de nombre”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Bien para una segunda ronda, quien desee intervenir”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Gracias señor Secretario y a los dos Regidores que hicieron uso de la voz, comentar y dar la 
siguiente indicación, si es que les parece así, en el tema de la reingeniería administrativa 
tenemos que adecuar las comisiones, creo que este punto va enfocado a lo mismo, pero 
también que hagamos una revisión muy puntual de reglamentos al interior del Ayuntamiento, 
y que podamos participar en una reunión conjunta todos los regidores, en un análisis para 
todas las diferentes comisiones que hay al interior del Ayuntamiento, para poderlos adecuar 
ya en base a la realidad que hoy tenemos en la nueva redistribución de secretarías, para que 
estén empatadas con las Comisiones, ese es un agregado, además del resolutivo que estamos 
ahorita por votar, pedirle entonces señor Secretario que si está agotada la discusión someta a 
la consideración este punto del orden del día”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Les vamos a pedir por favor, señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de 
Zacatecas, se les solicita manifestar el sentido de su voto, de forma económica, con relación a 
la aprobación a la propuesta que se hace de que el dictamen que presenta la Comisión de 
Fomento de Actividades Educativas, Cívicas y Recreativas pase directamente a la Comisión de 
Legislación para que sea revisado y, a su vez, se inserte dentro de las actividades que dentro 
de la reingeniería administrativa que está sufriendo el Ayuntamiento sea revisada, en ese 
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sentido. Informo que se aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo número 
AHAZ/101/2014). 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 

 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo que el siguiente punto del orden del día es 5.- Discusión y en su caso, aprobación del 
dictamen que presenta la Comisión de Fomento de Actividades Educativas, Cívicas y 
Recreativas respecto a eventos conmemorativos del Centenario de la Toma de Zacatecas.” 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Se le concede el uso de la voz al Licenciado en Mercadotecnia José Xerardo Ramírez Muñoz 
Presidente de la Comisión de Fomento de Actividades Educativas, Cívicas y Recreativas para 
que dé cuenta al Honorable Cabildo de la parte resolutiva del dictamen presentado”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz: 
“Con su permiso señor Presidente, con el permiso del Honorable Cabildo, me permito darle 
lectura al dictamen: 
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El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Gracias señor Regidor, si algún integrante de este cuerpo colegiado desea intervenir, señor 
Secretario para que registre las participaciones”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Si alguien quiere participar en una primera ronda, quien desee participar, por favor levante 
su mano”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
De no haber participaciones señor Secretario, le solicito que pasemos a la votación 
correspondiente”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar 
el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la aprobación del dictamen de la 
Comisión de Fomento de Actividades Educativas, Cívicas y Recreativas, respecto a eventos 
conmemorativos del Centenario de la Toma de Zacatecas. Es aprobado por unanimidad de 
votos”. (Punto de acuerdo número AHAZ/102/2014). 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo que el siguiente punto del orden del día es el punto número 6.- Discusión y, en su 
caso, aprobación de la designación como Visitante Distinguido al Excelentísimo Embajador 
de Belarús en Cuba, Dr. Vladzimir Astapenka. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 

 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz al Licenciado Roberto Rosales Pitones, Secretario de Desarrollo 
Económico y Turismo, para que dé cuenta al Honorable Ayuntamiento de la solicitud 
presentada”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Lic. Roberto Rosales Pitones, Secretario de Desarrollo Económico y 
Turismo: 
“Con su permiso señor Presidente y compañeros de Cabildo, hemos recibido lo que es la 
solicitud por parte de la Diputada Magdalena Núñez Monreal, donde ella es Presidenta del 
grupo de Amistad de México, solicita que pudiéramos a través de su intervención nombrar 
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como huésped distinguido al Embajador de Cuba en Belarús, el estará en próxima visita en la 
ciudad de Zacatecas y con quien le gustaría tener una reunión con ustedes como Cabildo, este, 
nos han hecho llegar lo que es su currículum, lo comento rápidamente: 
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Estará aquí de visita con su señora y uno de sus hijos. Es cuanto señor Presidente”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias señor Secretario, si alguno de los integrantes de este cuerpo colegiado desea 
intervenir, le solicito al señor Secretario de Gobierno tome lista de las participaciones”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 

 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Se registra la Regidora María del Refugio López Escobedo”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, T.S. María del Refugio López Escobedo: 
“Con su permiso Presidente, Cuerpo Edilicio, nada más hacer un comentario, no sé si ya 
tengas alguna propuesta de alguna Comisión para recibir al Embajador y a las personas que lo 
acompañan, no sé si ya lo tengas, la Comisión que presido que es la de Turismo nos gustaría 
acompañarte, pero no sé si hubiera algún inconveniente”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias Regidora”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“En segunda ronda, para que levanten su mano”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Si me permite Regidora, comentarte en este sentido que la visita se está afinando con la 
Comisión de la Cámara de Diputados Federal que atiende a los visitantes distinguidos, es una 
comisión diplomática, estamos afinando los términos en los que sería la visita, pero desde 
luego no solamente pedirle a la Comisión de Turismo que me acompañen, sino que es celebrar 
una sesión solemne en la que el Cabildo en pleno lo reciba como visitante distinguido, 
independientemente de la Comisión que pudiéramos ir a recibirlo y darle la atención 
protocolaria y que todo el Cabildo nos involucremos en recibir a un visitante distinguido y 
como responsables de esta ciudad, nosotros seríamos quienes demos toda la atención y que 
seamos todo lo que tengamos que ver con su visita, y desde luego que la Comisión estaría 
participando en todos los eventos y, desde luego, una comisión de recepción para darle la 
bienvenida a Zacatecas en este Cabildo y tener la sesión solemne, y darle la instrucción al 
Secretario de Desarrollo Económico y Turismo, y que una vez que tengamos al 100% la 
agenda que nos están proponiendo para la visita del señor Embajador la demos a conocer a la 
Comisión respectiva y, a su vez, informar al Cabildo en Pleno en qué consistirían las 
actividades para poder participar todos de este evento. Señor Secretario le solicito someta a 
consideración este punto del orden del día”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
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El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar 
el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la aprobación de la designación 
como Visitante Distinguido al Excelentísimo Embajador de Belarús en Cuba, Dr. Vladzimir 
Astapenka”. Es aprobado por unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo número 
AHAZ/103/2014). 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo que el siguiente punto del orden del día es el punto número 7.- Discusión y, en su 
caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Espectáculos y Turismo referente 
a la aprobación del Programa Operativo Anual 2014, en el área de Turismo”.  
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz a la Trabajadora Social María del Refugio López Escobedo, 
Presidenta de la Comisión de Espectáculos y Turismo, para que dé cuenta al Honorable 
Cabildo de la parte resolutiva del dictamen presentado”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, T.S. María del Refugio López Escobedo: 
“Con su permiso, me permito darle lectura al siguiente dictamen: 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Muchas gracias Regidora, si algún integrante de este cuerpo colegiado desea intervenir, le 
solicito al señor Secretario tome lista de las participaciones”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 

 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Si algún integrante desea participar, solicito levante su mano para la primera ronda, el 
Regidor Xerardo Ramírez”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz: 
“Con el permiso del Cabildo, simplemente abonar al punto de acuerdo que se está discutiendo 
y sí decirlo, qué bueno que la comisión que me honro en integrar y que preside atinadamente 
la Regidora que acaba de hacer uso de la voz, simplemente creo que coincidimos todos los 
integrantes de esta Comisión en que los proyectos y las propuestas que fueron presentadas en 
este plan operativo anual, por parte del Secretario de Desarrollo Económico y Turismo, son 
propuestas que consideramos que deben de ser no solamente respaldadas por nosotros, sino 
que las llevemos más allá, como lo hemos comentado fuera del Cabildo, a las instancias 
correspondientes, puesto que considero que sí le darán un impulso muy importante a nuestra 
ciudad capital en materia turística que, por supuesto, ha sido la apuesta desde hace mucho 
tiempo, y creo yo que se tiene esa visión de consolidarla, no solamente con los festejos que se 
tienen, y aprovecho la ocasión para celebrar y felicitar al Secretario de Desarrollo Económico 
que en estos pocos meses hemos visto su actividad, su desempeño, hemos visto cuáles son las 
propuesta que han llevado cabo, y que muchas de las propuestas que se nos presentaron en 
aquella reunión de la Comisión de Turismo hoy ya están dentro del Programa del 
Bicentenario de la Toma de Zacatecas, y faltan todavía los proyectos macros que están 
proyectados y que, estoy seguro, que esto le dará un realce a la administración que encabeza 
el Presidente Municipal, creo que hoy tuve la fortuna de acompañarlo a dos eventos de su área 
y que dan muestra de esa iniciativa, y que lo conmino señor Secretario para que siga con esa 
dinámica, y que en la ciudad capital le vaya bien y, sobre todo, yo siendo un comprometido y 
un apasionado del turismo de nuestra ciudad capital me interesa que ese legado se quede, y 
que sea en los próximos tres años una muestra de que cuando se quieren hacer las cosas se 
pueden hacer, y que no solamente necesitamos traer industria a través del gas natural o a 
través de algunas situaciones, sino que el turismo puede ser esa gran industria sin chimeneas 
que puede dejar una gran derrama económica y, por supuesto, una serie de empleos para 
todos los capitalinos y algunos otros municipios. Es cuánto”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias señor Regidor”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 

 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Para una segunda ronda, quien desee intervenir por favor”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias señor Secretario, si se considera suficientemente discutido, le solicito señor 
Secretario tome cuenta de la votación correspondiente a este punto del orden del día”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar 
el sentido de su voto, de forma económica, con relación al dictamen que presenta la Comisión 
de Espectáculos y Turismo referente a la aprobación del Programa Operativo Anual 2014, en 
el área de Turismo”. Es aprobado por unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo número 
AHAZ/104/2014).  
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo que el siguiente punto del orden del día es el punto número 8.- Discusión y, en su 
caso, aprobación del Honorable Ayuntamiento para que la Administración Municipal 2013 – 
2016 participe en el Programa Federal “Agenda desde lo Local”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias señor Secretario, se le concede el uso de la voz para que usted pueda exponer y dar 
cuenta al Honorable Ayuntamiento en qué consiste la participación de esta administración en 
el programa citado”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Bien, como ustedes saben señores Regidores, creo que en la actualidad los procesos que se 
llevan a cabo por cualquier institución, de cualquier naturaleza, requieren ser supervisados, 
evaluados, analizados, revisados, llámesele de cualquier denominación, que permita pues 
conocer en qué condiciones se están llevando los procesos, es importante mencionar que no 
solamente consiste en entregar cierta documentación que se pide, sino que efectivamente 
hacer una evaluación de lo que consiste, sobre todo en los procesos de tipo administrativo, 
quiero permitirme revisar que es en primera cuenta, que después de lo que es una 
capacitación, señor Presidente, que como bien sabe usted, junto con el cuerpo edilicio se vino 
a desarrollar por parte de la Unidad de Planeación de Gobierno del Estado, y que eso permitió 
contar con un panorama general y conocer lo que es el Programa de Agenda desde lo Local, y 
de qué sirve o de qué manera va a contribuir para que el Ayuntamiento de Zacatecas, o bien, 
de cualquier otro municipio, pueda desenvolverse de una manera adecuada. Agenda desde lo 
Local es un programa del Gobierno Federal diseñado por la Secretaría de Gobernación, a 
través del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal, INAFED, con el 
propósito de promover el desarrollo integral de los municipios y fortalecer las capacidades de 
gestión de los gobiernos locales, la Agenda desde lo Local fomenta la planeación estratégica 
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en los municipios, para que identifiquen sus áreas de oportunidad y alcancen sus condiciones 
mínimas que les permitan ejercer sus recursos de forma más eficiente y transparente. En la 
Etapa número uno que se desarrolla para poder hacer esa evaluación, se hace un auto 
diagnostico municipal, donde las autoridades municipales responden al cuestionario de la 
agenda integrado por 38 indicadores y 298 parámetros agrupados en cuatro ejes, que son: 
Desarrollo Institucional para un buen gobierno, Desarrollo Económico Sostenible, Desarrollo 
Social incluyente y Desarrollo Social Sustentable. Los resultados se miden utilizando un 
código de colores a manera de un semáforo, se hace un colorímetro ahí, de manera que 
podamos ver en qué posiciones estamos. En la etapa número dos consiste en la atención de 
áreas de oportunidad, producto de este auto diagnóstico, en esta etapa es de particular 
importancia, ya que representa la instrumentación de acciones por parte del gobierno 
municipal para atender las áreas de oportunidad, en este caso indicadores y parámetros en 
rojo y amarillo identificados al aplicar la agenda, el diseño y estructuración de esas acciones 
constituyen los elementos básicos para elaborar un plan de fortalecimiento municipal. En la 
etapa número tres, que consiste en la verificación, se realiza a través de las instituciones de 
educación superior que participan como instancias verificadoras en la agenda, su labor 
consiste en revisar las evidencias presentadas por los municipios para cada uno de los 
parámetros, de tal forma que se compruebe la correcta aplicación de la metodología dispuesta 
por la agenda, la participación de este tipo de instituciones brinda certeza y objetividad a la 
verificación, la etapa de verificación se realiza de acuerdo con un calendario que es 
anualmente establecido para llevar a cabo este proceso. En la última etapa, que es la etapa de 
verificación de resultados, la certificación de éstos consiste en que las instancias verificadoras 
van emitirnos un dictamen, éste es validado por el Consejo Nacional desde lo Local, órgano 
colegiado que toma las decisiones de la agenda, el Consejo emite certificados de calidad 
aceptable por cada indicador en condición verde. Los municipios que acreditan en verde la 
totalidad de indicadores se hacen acreedores al premio nacional de desarrollo municipal, este 
reconocimiento se entrega anualmente en el marco del Foro Internacional Desde lo Local, el 
evento más municipalista que en México se desarrolla. De manera general en esto consiste 
esta solicitud señor Presidente, y se pone a consideración del Cabildo”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Muchas gracias señor Secretario, si algún compañero desea intervenir, le solicito señor 
Secretario que tome lista y cuenta de las participaciones”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Si alguien quiere hacer un comentario sobre este punto levanten su mano para tal efecto. La 
Síndico Municipal como primera intervención y Regidor Francisco”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
La C. Síndica Municipal, L.A.E. María Concepción Irene García Almeida: 
“Con su permiso señores Regidores, una disculpa por andar un poquito enferma, la influenza 
que traigo, tantito para repartir. Quisiera señor Presidente, en caso de que el cuerpo edilicio 
autorizara el aprobar la Agenda desde lo Local, me gustaría felicitar al Presidente Municipal y 
a todos los que participen en esta acción, porque esto habla de que se quiere continuar con 
buenas acciones, con organización, planeación y evaluación de los procesos de las diferentes 
actividades que lleve a cabo el municipio, que nos va a permitir también tener indicadores de 
la evaluación del desempeño, y que también esto redundara en la transparencia que el 
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municipio debe de llevar a cabo, porque esto es no nada más el que el municipio tenga que 
transparentar su información sino que por ley estamos obligados a hacerlo, y acciones como 
ésta, señor Presidente, yo los felicito, y esperemos que el Cabildo nos lo apruebe porque esto 
habla de buenas acciones que el municipio tiene considerado emprender. Es todo”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias Síndico”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Regidor Francisco si gusta hacer uso de la voz”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.D.G. Francisco Javier Trejo Rivas: 
Gracias compañeros de Cabildo, con su permiso señor Presidente, yo me sumo igual a la 
indicación y comentario que hace la Síndico Municipal, y felicitar por la iniciativa que tuvo a 
bien al hacernos llegar y, qué bueno, yo también voy a participar de este análisis y 
capacitación que nos brindaron, este tipo de información que nos brindaron para tener este 
tipo de capacitación y estos indicadores, y qué bueno, tenemos la vara alta porque el 
municipio quedó en un buen lugar, posicionado, y creo que vayamos en esa misma sintonía. 
Es cuánto”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias Regidor”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Si alguien en segunda ronda desea intervenir”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Si no hay más intervenciones señor Secretario y se encuentra suficientemente discutido este 
punto, le solicito lo someta a consideración para ser votado”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores  integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar 
el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la aprobación del Honorable 
Ayuntamiento para que la administración municipal 2013 – 2016 participe en el programa 
federal Agenda desde lo Local”. Es aprobado por unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo 
número AHAZ/105/2014). 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo que el siguiente punto del orden del día es el punto número 9.- Propuesta de 
normatividad para la aplicación de la Reingeniería Administrativa”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias señor Secretario se le concede el uso de la voz al Licenciado Carlo Magno Muruato, 
Presidente de la Comisión de Revisión y Actualización de la Legislación Interior del Municipio 
para que dé cuenta de la parte resolutiva del dictamen presentado”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.A.E. Carlo Magno Lara Muruato: 
“Buenas noches, con su permiso compañeras y compañeros, me permito dar lectura a lo 
siguiente: 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias señor Regidor, si algún integrante de este cuerpo colegiado desea intervenir, le 
solicito al señor Secretario tome la lista de las participaciones”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Si alguien desea intervenir para una primera ronda, se inscribe la Regidora María de Jesús 
Cerros Ozuna, el Regidor Xerardo, como tres el Regidor Hiram. Son tres intervenciones para 
esta primera ronda”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, María de Jesús Cerros Ozuna: 
“Buenas noches compañeros y personas que nos acompañan, tomo la palabra para felicitar al 
señor Presidente por la idea de la reingeniería, que sin duda servirá para eficientar el trabajo 
del municipio, y aparte les comentamos que la Comisión de Legislación nos encontramos 
trabajando arduamente en coordinación con la Legislatura, con el Secretario de Gobierno, con 
Contraloría Municipal y con el Jurídico del municipio por supuesto, con la idea de proponer la 
actualización de nuestro Reglamento Interno del H. Ayuntamiento de Zacatecas. Gracias”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz: 
“Con el permiso del Honorable Cabildo, simplemente para hacer una cuestión de forma, no 
tanto de fondo, el punto resolutivo es para aprobar un programa de implementación que 
revisé y que viene especificado el plazo de las acciones generales, el objetivo y todo lo que se 
va a desarrollar, tengo entendido, para la elaboración del nuevo Reglamento y a su vez una 
propuesta de la Ley Orgánica del Municipio, lo único que yo tengo la duda es de sí esto tiene 
que pasar por el Cabildo, la aprobación de un plan de acción que la misma Comisión pueda 
hacer sin necesidad de aprobar por parte del Cabildo, es una cuestión de forma, y ese es mi 
cuestionamiento, reconocer la labor que se está desarrollando por parte de los integrantes de 
la Comisión, sumarme a los esfuerzos que estén realizando, simplemente no me queda claro el 
punto resolutivo del por qué el Cabildo debemos de aprobar algo que está en las facultades 
propias de la Comisión, es un asunto en que todos los Secretarios y todos los integrantes de 
esta administración deben de coadyuvar para la elaboración de este Reglamento sin la 
necesidad de que pase por la propia aprobación de todos los integrantes del Cabildo, es una 
simple observación y un comentario, gracias”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias señor Regidor”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Como tercero es el Regidor Hiram”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
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El C. Regidor, L.M. Hiram Galván Ortega: 
“Buenas noches, con su permiso compañeras y compañeros, comentar primeramente felicitar 
a la Comisión de Legislación que conformada por Regidoras y Regidores de este 
Ayuntamiento, aparte coadyuvando el Secretario del Ayuntamiento, la Contralora y la 
Secretaría de Planeación, han hecho un trabajo excelente, me parece que hoy día tenemos la 
posibilidad real de legislar, es una potestad constitucional que nos confiere la misma Ley 
Orgánica, la misma Constitución Política, para legislar sobre un nuevo Reglamento interno, 
reglamento interno que a través de la reingeniería administrativa obviamente queda rebasado 
y obsoleto, por lo que es importante recalcar este doble esfuerzo que, al final de cuentas, como 
comentaba en anteriores participaciones, que pudiera ser un inicio o una base para en un 
momento dado, ¿por qué no compañeras y compañeros? plantear una modificación a la Ley 
Orgánica del Municipio de Zacatecas que, al final de cuentas, en muchos municipalistas 
especializados en una materia coinciden que está muy atrasada, que no está ya con los 
tiempos modernos de la administración pública, y seguramente este Reglamento Interno que 
estamos tratando de construir pudiéramos sentar un precedente, para poder legislar así 
mismo sobre la Ley Orgánica, decir también que es un proceso que no ha sido sencillo, hemos 
visto con, aquí está el compañero Licenciado del Jurídico del municipio, temas tan 
importantes y relevantes que no podemos equivocarnos en esta construcción del Reglamento 
interno, porque van a ser las normas jurídicas, administrativas que van a regir esta nueva 
administración o esta nueva reingeniería administrativa, y con un error que tengamos, 
compañeras y compañeros, se nos puede venir todo abajo, imagínense la cantidad de 
demandas y denuncias por una o por un precepto legal mal puesto o establecido, pues creo 
que sería un gran error, pero al final de cuentas hemos tenido la asesoría atinada del jurídico 
y nosotros hemos tenido algunos debates fuertes, críticas al interior de la Comisión con un 
solo fin, que no exista una sola posibilidad que pudiéramos equivocarnos en materia 
administrativa, para no dar margen a errores, de cuáles son las funciones especificas de cada 
uno de los Secretarios que existen y de los nuevos que se formaron en la sesión donde se 
aprobó esta reingeniería y, de tal manera darle, continuidad; terminaría yo diciendo que es un 
trabajo y un exhorto a las Secretarías y Departamentos para que coadyuven, lo hemos 
manejado al interior de la comisión que, no se vale que a la mejor nosotros pongamos la 
voluntad y fue un exhorto que nos hizo aparte el departamento Jurídico, en el sentido de que 
todos participen y que coadyuven y que no pongan obstáculos para la elaboración de este 
Reglamento, al final de cuentas es un proceso que vamos a tener que votar aquí al interior del 
Cabildo, por una cuestión de facultades que tenemos como Regidoras y Regidores, pero sí 
volver a exhortar, porque es un término no muy largo, que tienen o que tenemos esta 
comisión para poder aprobar este nuevo Reglamento, y que nos den las facilidades que 
aporten para poder sacarlo de una manera rápida y de una manera acertada, en ese sentido 
vuelvo a felicitar a la Comisión, a los que estamos participando y que este es el inicio apenas 
para aprobar el Reglamento Interno, gracias”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias señor Regidor, 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“En una segunda ronda para quienes se quieran inscribir, Yazmín, dos Carlo Magno, el 
Presidente como tercera intervención”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
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La C. Regidora, M. en M.P. Jazmín Barrón Ortiz: 
“Buenas noches, con su permiso, felicitarlos, me sumo a esa felicitación de la Comisión de 
Legislación, porque ya hacía falta revisar ciertos reglamentos que estaban vencidos y que 
tenían mucho tiempo y hay que revisarlos conforme van avanzando, hay varias cosas que no 
se podían relacionar o que uno contravenía a otro, y qué bueno que están trabajando 
arduamente en períodos largos y felicitarlos en esta parte, agradecer que nos hagan participes 
de este itinerario de cómo van a estar celebrando sus reuniones con cada una de las 
Secretarías, porque yo entiendo que en el punto resolutivo se aprueben, no es realmente que 
nos estén preguntando si lo aprobamos o no, sino que es parte de que nos dan a conocer el 
programa, muchas gracias y que aquí también se comente la obligación de las Secretarías de 
participar, ya ellos dan su parte de calendarizar este programa que para mí está bien hecho y 
que además debe de ser rápido, porque si no nos llevamos más tiempo, esta legislación 
necesita el cambio de los reglamentos y qué bueno que nos apoyen la Legislatura y los 
Jurídicos, esto da una certeza total y felicidades”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“El Regidor Carlo Magno Lara Muruato”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.A.E. Carlo Lara Muruato: 
“Gracias, agradezco mucho la participación del Regidor Xerardo, de la Regidora Yazmín y del 
Licenciado Hiram que forma parte de la Comisión, a la Licenciada Mary Chuy, señor 
Presidente por la iniciativa que tuviste en cuanto a la reingeniería hacía falta en el municipio, 
se están viendo los resultados, no cabe duda de que el 7 de junio la gente tomo la mejor 
decisión, tenemos un Presidente con gran pila, ahora sí que todo el día trabaja, un Presidente 
de veinticuatro horas al día, lo cual nos motiva a nosotros como cuerpo edilicio a estar 
trabajando duro, esta iniciativa que tú tuviste señor Presidente, la Comisión de la Legislación 
Interior estamos trabajando con las diferentes expresiones políticas, trabajando con el 
Regidor Hiram Galván el cual tiene razón, en ocasiones hemos tenido debates, discusiones 
pero al final de cuentas ha enriquecido el trabajo al interior de la Comisión, la Regidora Ceci, 
agradezco todo el apoyo, a la licenciada Cuquis a Mary Chuy, sobre todo al señor Secretario, al 
Dr. Alfredo Salazar, con su cuerpo jurídico, a la Legislatura de Gobierno del Estado, a la 
Auditoría Superior y sobre todo comentarles que sí se ha tenido un trabajo exhaustivo leyendo 
los antecedentes, se está cuidando mucho el tiempo en forma, se tienen los fundamentos 
jurídicos, se está fundamentando legalmente para no tener fallas, realmente lo que dice el 
Regidor Hiram y lo que hemos platicado, se tiene que cuidar cada parte de la reingeniería que 
no podemos poner en riesgo al municipio, no podemos poner en duda la capacidad de este 
Honorable Ayuntamiento que, yo estoy seguro de que está conformado por las mejores 
personas de Zacatecas, tiene asimismo la conformación de equipo de trabajo, lo cual se está 
marcando con una ruta crítica y en un cronograma de actividades, el cual se involucra a cada 
una de las Secretarías que conforman este municipio, las ya existentes, las discernidas, así 
como las de nueva creación, se tendrá este trabajo de manera muy puntual con cada una de 
las Comisiones Edilicias que conforma este H. Ayuntamiento para que tenga su participación, 
cada una de las observaciones conjuntamente con las personas que ejecutan los trabajos del 
Ayuntamiento, en este caso las Secretarías, las Direcciones, las Jefaturas de Departamentos, 
inclusive se va a estar trabajando con las mesas de trabajo, con las personas que están 
atendiendo a la gente y cada una de las Comisiones que, directamente, se conjugan con esos 
trabajos, se estará poniendo su granito de arena, estará dando sus opiniones, agradecemos 
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mucho que a la Comisión de Legislación haya turnado varias propuestas, y créanme que eso 
enriquece el trabajo y la democracia que tenemos en nuestro municipio, pero sobre todo 
enriquece a un mejor Zacatecas y enriquece que demos un mejor servicio a la ciudadanía, 
muchísimas gracias señor Presidente, a cada  uno de los que están participando, y no me 
queda más que agradecerle a Dios y a la gente que nos está apoyando”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“El señor Presidente con su intervención”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias señor Secretario. Reconocer la participación de cada uno de las compañeras y 
compañeros Regidores que me han antecedido en el uso de la voz, simplemente para 
reconocer esa visión y ese compromiso que ha tenido este Ayuntamiento al aprobar esa 
reforma de alto calado en la reingeniería administrativa del municipio, sin duda alguna 
coincido, es en asentar precedentes del municipio que hoy demanda nuestra realidad, esa 
visión municipalista que debemos de tener para darle mayor resultado a la ciudadanía, al final 
de cuentas yo quiero coincidir con el tema de buscar que este Ayuntamiento, desde este 
Cabildo, impulsemos la reforma a la Ley Orgánica del Municipio que tanto demanda 
Zacatecas, una demanda que tanto tenemos no fue sólo llegar a esta administración municipal 
y ver que en la capital de Zacatecas estamos rezagados en la realidad que teníamos como 
municipio, como administración pública, hoy que tenemos esa claridad, lo más importante no 
era aprobar esta reingeniería, es darle el seguimiento; y la decisión que tomamos puedan 
darle resultados a la ciudadanía, si es un reforma de avanzada debemos de llevarla hasta un 
buen puerto, hasta una conclusión exitosa, y creo que para satisfacción de este Cabildo el 
mayor logro que esta reforma que aquí se impulsó podamos alcanzar o sentar las bases para 
una reforma a la Ley Orgánica del Municipio que tanta falta le hacen a Zacatecas, que tanta 
falta le hace a nuestros municipio, porque sin duda alguna la realidad nos ha rebasado y hoy 
tenemos que alcanzar a la realidad de los municipios, sin duda alguna es que con el esfuerzo 
que se está haciendo por parte de la comisión de Legislación, por parte del esfuerzo de la 
Secretaría de Gobierno, de la Dirección de Asuntos Jurídicos, de todas las dependencias 
involucradas en esta reingeniería, de todos ustedes como Regidoras como Regidores, y con las 
instituciones que estamos tocando la puerta para poder pulir una iniciativa de este tipo, como 
es la Auditoría Superior del Estado, como lo es la Legislatura del Estado, el producto que 
logremos enarbolar en este Cabildo sentará precedente para lo que buscamos sea el municipio 
que queremos tener en los próximos 15 o 20 años, reconocer pues que cada uno de ustedes, el 
tiempo, la dedicación , el esfuerzo, la aportación que le han hecho para que está reingeniería 
administrativa, y hoy estas adecuaciones en materia de Reglamentos, en materia de 
Comisiones puedan ser exitosas y podamos hablar de que la capital de Zacatecas sentó 
precedente para el municipio en los próximos años, enhorabuena y gracias. Si alguien más 
desea intervenir y si no fuera el caso, le solicito señor Secretario tome la votación 
correspondiente”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar 
el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la aprobación del dictamen 
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presentado por la Comisión de Legislación de este Cabildo. Es aprobado por mayoría de votos. 
14 votos a favor y 2 abstenciones.” (Punto de acuerdo número AHAZ/106/2014). 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 

 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo que el siguiente punto del orden del día es el punto número 10.- Asuntos Generales. 
En atención este punto se le concede el uso de la voz al Ingeniero Carlos Nicolás Macías y la 
Regidora Daniela Natalia Hernández”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, Lic. Daniela Natalia Hernández Delgadillo: 
“Buenas noches compañeros, me permito hacer del conocimiento de este Honorable Cabildo 
que se requiere la autorización de una propuesta de obras y acciones que se realizarán con 
recursos federales del ramo 23, por la cantidad de diez millones de pesos, le solicito al 
Ingeniero Macías, Secretario de Obras Públicas, haga del conocimiento el contenido de esto”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz al ingeniero Carlos Nicolás Macías, Secretario de Obras 
Públicas Municipales”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Ingeniero Carlos Nicolás Macías, Secretario de Obras Públicas Municipales: 
“Con su permiso, hago de su conocimiento por gestiones directas del señor Presidente, se 
encuentran radicadas en la Tesorería Municipal, derivados de los recursos federales 
destinados al Estado por el ramo 23, la cantidad de diez millones de pesos, mismos que 
fueron asignados con el oficio de asignación por parte de la Dirección de Presupuesto de la 
Secretaría de Finanzas del Estado a este Municipio; por lo anteriormente expuesto, solicito a 
ustedes se tome en cuenta en el punto de asuntos generales en la sesión ordinaria de Cabildo 
del 30 de enero de 2014 la propuesta de obras y acciones que se realizarán con dichos 
recursos. La premura de estos recursos es debido a que son del ejercicio anterior, del 2013, 
siendo necesario que lo antes posible se lleve a cabo el inicio de las obras y acciones, para así 
cumplir en tiempo y en forma con la normatividad del programa, cabe hacer mención que 
dicho programas de obras de acción está sujeto a todas y cada una de las reglas de operación 
vigentes para este programa en mención, muchas gracias”. 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias señor Secretario, si algún integrante de este Cabildo desea intervenir en cuanto a este 
asunto general tratado queda abierto el micrófono”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 

 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Si alguien quiere participar en primera ronda por favor levantar su mano, adelante Regidora 
Daniela en primera ronda”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, Lic. Daniela Natalia Hernández Delgadillo: 
“Nada más felicitarte Presidente y al Secretario de Obras Públicas, me consta que siempre 
está buscando el recurso para atender solicitudes de los ciudadanos, y está buscando la 
manera de hacer obras, la verdad, ahorita yo le decía esta cantidad en enero para ejercer en 
quince obras pues es algo fabuloso, y nada más felicitarte a ti Presidente, y a usted ingeniero 
por su excelente trabajo”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias Regidora”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Bien, alguien más para una segunda ronda. Si se está de acuerdo con la utilización de este 
recurso como parte de lo que el Secretario nos acaba de leer, por parte del ingeniero Macías a 
propuesta de la Regidora Daniela. Los que estén a favor de esta propuesta para hacer uso del 
recurso y se acaba de dar la justificación correspondiente. Señoras y señores integrantes del 
Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar el sentido de su voto, de forma 
económica, con relación a la aprobación para la ejecución de obras y acciones contenidas en 
los anexos 1 y 2 por un monto de Diez millones de pesos, cero centavos ($ 10’000,000.00), 
con recursos del Ramo 23 correspondientes al ejercicio fiscal 2013. Se informa que se aprueba 
por unanimidad dicho punto que se acaba de mencionar”. (Punto de acuerdo número 
AHAZ/107/2014). 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias Secretario, continuamos con asuntos generales”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Se encuentra la intervención del Regidor Paco Trejo y Xerardo”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
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El C. Regidor, L.D.G. Francisco Javier Trejo Rivas: 
“Gracias, buenas noches, con el debido respeto, mi asunto tiene que ver con una cuestión de la 
página web, este, pedir de manera respetuosa, que constantemente se está mejorando esta 
situación y qué bueno, la gente está al pendiente de todo lo que estamos haciendo con todo 
esto, y ahora con las redes con mayor razón, debido a eso quiero hacer una petición, con todo 
respeto señor Presidente, que sea la instancia la que pueda pasar el dato, no sé si pueda 
incluirse en el apartado del Cabildo, en el del Gabinete de primer nivel las fotografías, a veces 
la gente quiere conocer el rostro de quienes lo están representando, y en ese mismo sentido 
también le pido, de manera muy respetuosa, que ahí mismo, en la pagina, aparece el logotipo 
del partido que representa el del Regidor Hiram y el de su servidor y sin ningún asunto 
personal, yo pido, es decir, solicito que no representamos un mismo grupo parlamentario, no 
pertenecemos, digo la verdad, la gente entra y entra en confusión, yo lo digo porque hay 
personas del partido que represento y me dicen: “oye, ¿qué está pasando?”, yo les pido de 
favor que separen ese asunto, de manera respetuosa, no es nada personal, es cuestión de 
partidos. Gracias”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias señor Regidor, darle la instrucción a la Secretaría Particular, y al área responsable 
del tema de manejar la página web de este Ayuntamiento, para que se tomen en cuenta los 
comentarios del señor Regidor y podamos hacer las adecuaciones correspondientes a esta 
página, de igual manera, al área de comunicación social y prensa para que puedan programar 
una sesión de fotografía o que nos entreguen una fotografía para poderla incluir en la página, 
y la vestimenta que cada quien quiera utilizar en la fotografía o la pose la dejamos a la 
decisión de cada quien. Adelante Secretario”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 

 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Es una notificación de parte del Regidor Paco, se pone en ese sentido. Adelante regidor 
Xerardo con su intervención”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz: 
“Con el permiso del Cabildo; hacer un comentario de manera muy respetuosa, así como en 
repetidas ocasiones de parte de un servidor y de varios integrantes de la fracción del partido 
que represento, en este Cabildo hemos hecho el reconocimiento a diferentes funcionarios de 
esta administración municipal y, por supuesto, del trabajo que han venido desempeñando a lo 
largo de estos cuatro meses; me remonto a la sesión de Cabildo en donde tuvimos a bien 
ratificar los nombramientos de todos y cada uno de los funcionarios de esta administración 
2013 – 2016; lo comento por lo siguiente, porque creo que ya es necesario hacerlo de manera 
pública en este salón de Cabildo y, sobre todo, en una sesión ordinaria el llamado de nueva 
cuenta, y lo hago de manera muy clara y precisa, a la Secretaría de Desarrollo Social y a su 
titular y a toda la gente que ahí trabaja, porque de nueva cuenta, hoy en punto de las nueve 
con cincuenta minutos recibí en el despacho de un servidor, junto con la misma la invitación 
del Regidor Josué Miranda, la invitación al evento que se tenía programado desde la semana 
pasada, porque fue un evento que se programó con mucha anticipación, y recibimos una 
invitación que, no solamente me la envían con diez minutos antes del evento, y me la envían 
firmada por ausencia del titular del área, reiterar que no es la primera vez que pasa, que no 
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estamos en una situación de egos mal entendidos y de que queramos que nos avisen con una 
semana de anticipación de los eventos, pero sí, con el debido respeto, para la agenda de todos 
y cada uno de los integrantes de este Cabildo que tenemos, creo que se les avisó con tiempo a 
los demás integrantes de esta administración, y que sí considero una falta de respeto hacia mi 
persona, hacia la persona de varios compañeros Regidores de esta mesa, el que se nos avise de 
un evento que es a las diez de la mañana, con diez minutos de anticipación, y sobre todo 
cuando no es en las instalaciones de la Presidencia Municipal, y sobre todo cuando era un 
evento que estaba programado con mucha anterioridad, sí pedir que se haga hincapié en este 
tema y que podamos coadyuvar en todo lo necesario para poder llevar a cabo el desarrollo de 
nuestras funciones, el siete de julio lo vuelvo a decir quedo atrás y si alguien todavía tiene 
traumas del siete de julio los puede ir a resolver con psicólogo, simple y sencillamente lo que 
pido es que nos pongamos la camiseta, y creo que aquí, desde el Presidente Municipal Carlos 
Peña y un servidos y todos los integrantes de esta mesa de Regidoras y Regidores hemos 
demostrado civilidad y madurez política, estamos trabajando por un municipio y por el 
desarrollo de la capital, y más allá de los colores político partidistas las y los Regidores que 
integramos el Cabildo de Zacatecas merecemos un respeto, y merecemos que los funcionarios 
nos permitan a nosotros poder ayudar en el desempeño de sus funciones, así como siempre he 
felicitado el desarrollo y el desempeño de la mayoría de los integrantes de la administración 
municipal, hoy sí tengo que hacer este llamado y este señalamiento, porque sí considero ya 
que es una situación que si no se pone en claro me voy a tener que ver en la penosa necesidad 
de poner cartas en el asunto en un tema a más a fondo al interior de este Cabildo, es todo”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias señor Regidor”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 

 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Si alguien quisiera hacer uso de la voz, adelante Regidora Yazmín, también el Regidor 
Hiram, el Regidor Paco”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, M. en M.P. Yazmín Barrón Ortiz: 
“Igual, este, a lo mejor el Regidor tiene razón, que nos manden las invitaciones con tiempo, 
me sumo a ese llamado, yo considero de manera personal, lo hemos visto con los Secretarios, 
que no es cuestión de partidos, tal vez ha habido ahí omisiones involuntarias o a veces me ha 
pasado con mi asistente, la situación de que no nos avisan pronto, no estoy comentando de 
que tu asistente no lo haga, pero no creo que sea tema de partido, yo creo que hemos visto 
trabajar a los Secretarios, a todos nos atienden, a todos nos reciben, a todos nos tratan igual, 
entonces, sí nada más hacer ese llamado de que a los Secretarios en general que nos hagan 
llegar las invitaciones con más tiempo, la verdad es que traemos agenda y sí nos gusta 
acompañar mucho al señor Presidente a los eventos, y cuando va el señor Gobernador por 
supuesto que sí, pero nada más recordarle eso, por otra parte no creo que sea de partidos y 
ojalá que así nos lo expresen los Secretarios y que pongamos más atención en eso, nada más”.  
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias Regidora”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, M.A. Hiram Azael Galván Ortega: 
“Gracias, muy breve, apoyando la propuesta que hizo el Regidor Paco, en el sentido de la 
página web de la Presidencia, diciendo también y aclarando que, efectivamente el proceso 
electoral ya concluyó hace mucho y ya estamos pensando en el próximo, y nos quedamos en el 
anterior, ¿no? Conforme vayan armando alianzas, coaliciones, encerrones, lo que sea, eso ya 
es un tema del 2015, entonces parece que es una cuestión que dejemos atrás, y al final de 
cuentas lo hagamos de una manera institucional, efectivamente Regidor, en el sentido de 
acomodar la página ¿no?, otra cosa que no puedo dejar de pasar, es felicitar al señor 
Presidente y al equipo de trabajo, al Ingeniero Macías, platiqué con él, y el Secretario de 
Desarrollo, felicitarlos por la acertada idea de cambiar las oficinas del DIF; con agrado lo 
reconozco que esas acciones, como la mayoría que ha emprendido el Presidente y el equipo de 
trabajo, nosotros mismos, sirven para beneficiar a las y los ciudadanos zacatecanos, a los 
capitalinos y hay que aplaudirlas, en ese sentido me dio mucho gusto asistir a la audiencia en 
donde se abrieron las oficinas, lo platiqué con algunas y algunos Regidores, con el mismo 
Secretario, que vamos a resaltar esas acciones en donde sea por una responsable atención a la 
ciudadanía, creo que las instalaciones eran, bueno, las actuales sí nos dan una muestra que al 
final de cuentas se tiene ese interés de atender a la ciudadanía con una mejor manera, qué 
bueno, así como a veces recalcamos unas cosas, criticamos o rechazamos, ahora quiero decirlo 
de manera pública ante este Honorable Cabildo, la felicitación del presidente y el equipo de 
trabajo y a todos ustedes y nosotros que acordamos el asunto de la nueva instalación del DIF”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.D.G. Francisco Javier Trejo Rivas: 
“Gracias, el Regidor Hiram representa un partido y yo represento a otro, no perdón, ya, ya, 
moción Secretario”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Por favor señores Regidores un moción de orden, vamos a dejar que hable nuestro Regidor 
del PAN. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.D.G. Francisco Javier Trejo Rivas: 
“Nada más sumarme a este llamado que hace el Regidor Xerardo y el llamado que hace la 
Regidora Yazmín, creo que hay que cuidar las formas, estoy de acuerdo, no es cuestión de 
partidos, es cuestión de formas, protocolo, hay Reglamentos de protocolización, no sé si se 
tenga que hacer un Reglamento de Protocolo para el envió de este tipo de invitaciones, pero 
efectivamente, no es que no queramos acompañar al señor Presidente a los eventos que él 
encabeza o algún otro Secretario que nos está haciendo la invitación, sino que a veces el 
tiempo es muy corto con el que estamos avisados y, efectivamente, todos tenemos otros 
compromisos y a veces no cuadra nuestra agenda con el horario que nos llega con mucha 
premura del aviso, sería todo. Muchas gracias”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
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El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Es cuanto señor Presidente respecto de las intervenciones”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Le solicito que continúe con el siguiente punto del orden del día”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo a la Honorable Asamblea que el orden del día ha sido agotado”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Gracias, y antes de concluir, quiero avisarles y comentarles que en este momento le voy a 
pedir al personal de Relaciones Públicas para que le haga entrega a la Síndico Municipal y a 
cada una de las Regidoras y Regidores un cd que contiene el listado con nombres y colonia a 
la que pertenecen los Comités de Participación Social de este municipio, asimismo de los 
Delegados Municipales, para que sea una información de la que tienen todo el derecho y que 
nos habíamos demorado porque se estaba acabando de ajustar, pero el día de hoy se les hará 
entrega. Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, no habiendo otro 
asunto que tratar y siendo las veinte horas con cuarenta y siete minutos del día treinta de 
enero del 2014, se levanta esta sesión ordinaria de Cabildo agradeciendo a todos ustedes su 
asistencia muchísimas gracias”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
 
 

Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo. 
Presidente Municipal. 

 
 
 
 

María Concepción Irene García Almeida. 
Síndica Municipal. 

 
 
 
 
 

C. J. Jesús Reyes Beltrán. 
Regidor. 
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